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Editorial
Aquicultura inclusa
Em iniciativa para a retomada econômica do Rio Grande do Sul em meio à crise advinda da
pandemia, o governador Eduardo Leite sancionou, nesta semana, uma série de nove
projetos de lei. Ele inclui a aquicultura entre elas, ao assinar um PL que a dispõe, define e
disciplina a atividade. E embora a tramitação em caráter de urgência tenha levantado
preocupações de ambientalistas, a medida significa a valorização da atividade pelo Estado.

O Rio Grande do Sul, afinal, tem muitos reservatórios hídricos em condições de desenvolver
a aquicultura, sendo possível desenvolvê-la, bastando ver como o Paraná está avançado na
atividade. O seu incentivo, somado ao fomento de pesquisas, pode ajudar a ampliação da
piscicultura gaúcha, assegurada pela existência de uma base legal para a atividade.
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Destaque
Dia mundial contra a pesca ilegal

Na sexta-feira, 4 de junho de 2021, véspera do Dia Mundial do Meio Ambiente,
ocorrerá a quarta comemoração do Dia Internacional de Luta Contra a Pesca Ilegal,
Não Declarada e Não Regulada (IUU), organizada pela FAO. A palestra digital “Fechando
a rede na pesca” se concentrará nos impactos da pesca IUU, na sustentabilidade da pesca,
em nossos oceanos, bem como na subsistência de pescadores e comunidades costeiras,
processadores, varejistas e consumidores que muitas vezes não sabem onde estão os
peixes e frutos do mar que compram vem e como é capturado. Registro de webinar - Zoom

A apresentação será por Valérie Dekimpe, da France24 e contará com um painel variado,
que incluirá:

·  Um chef de renome empenhado em colocar a sustentabilidade no centro da sua cozinha
(Chef Rodrigo Pacheco)
·  Uma especialista em pesca da FAO com paixão pelo oceano: Kristin Von Kistowski
·  Um especialista em padrões que defende a rastreabilidade de frutos do mar na Ásia e no
Pacífico: Maggie Lee
·  Um marinheiro experiente empenhado em proteger a biodiversidade do oceano: Romain
Troublé

A apresentação será pelo Zoom e a inscrição pode ser feita aqui.

https://fao.zoom.us/webinar/register/WN_ymPvRmTxSGifY_yJBnPh4A?_x_zm_rtaid=MD9KBjlsTWqMqEiR_9slTA.1622204481998.f14f1a0ce0a7aa41f92e6fcf5bc0c28a&_x_zm_rhtaid=156


NOTICIÁRIO GERAL

Política e Economia
O presidente Jair Bolsonaro confirmou que o Brasil receberá as partidas da Copa
América deste ano, apesar da pressão de políticos e autoridades sanitárias para que o
governo recusasse o pedido da Conmebol, após as desistências de Argentina e
Colômbia, lembra o Correio Braziliense. Os jogos, de 13 de junho a 30 de julho, serão
disputados no Distrito Federal, Goiás, Mato Grosso e Rio de Janeiro. São Paulo, que
cogitou receber a competição, desistiu da ideia, como informou o G1.

Até aliados criticaram a decisão, como o presidente da Câmara Arthur Lira (PP-AL),
que chamou de inoportuna e desnecessária a realização da Copa América no Brasil,
em entrevista à Rádio 97 FM Natal, destacou o Poder 360. E o ministro Ricardo
Lewandowski, do STF, deu prazo de cinco dias corridos para que Bolsonaro
apresente informações a respeito da realização da Copa América no Brasil. Ele é o
relator de ação do PT contra a realização do torneio no País, contextualizou a Reuters.

O ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello foi nomeado chefe da Secretaria de
Estudos Estratégicos, que compõe a Secretaria Especial de Assuntos Estratégicos,
informou o Poder 360. E, de acordo com Malu Gaspar, em seu blog no O Globo, o alto
comando do Exército se reúne hoje para discutir a crise causada pela participação do
general em um ato político ao lado de Bolsonaro.

Em depoimento à CPI, a médica Nise Yamaguchi negou que o governo federal tenha
elaborado um decreto para que a indicação para a tratamento da Covid-19 fosse
incluída na bula da cloroquina, assim como a existência de um gabinete paralelo,
alheio ao Ministério da Saúde, de aconselhamento a Bolsonaro. Ela se contradisse em
algumas informações, de acordo com levantamento da Agência Lupa para a Folha.

Houve momentos tensos, com o presidente da comissão, Omar Aziz, a interrompendo
para defender a vacinação em massa, como destacou o O Globo. Além disso, Otto
Alencar, que é médico, questionou a oncologista sobre conceitos básicos de infectologia, e
ela não respondeu, publicou o G1.

O comandante da Polícia Militar de Pernambuco, Vanildo Maranhão, pediu exoneração
do cargo na noite desta terça-feira, três dias após a atuação violenta da PM para
dispersar as manifestações contra Bolsonaro no último sábado, no Centro do Recife,
informou o O Globo.

https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/06/amp/4928443-na-pandemia-brasil-aceita-copa-america.html
https://g1.globo.com/sp/sao-paulo/noticia/2021/06/01/doria-volta-atras-e-decide-vetar-jogos-da-copa-america-no-estado-de-sp.ghtml
https://www.poder360.com.br/congresso/lira-afirma-que-copa-america-no-brasil-e-inoportuna-e-desnecessaria/
https://www.reuters.com/article/politica-copaamerica-stf-bolsonaro-idBRKCN2DD45E-OBRDN
https://www.poder360.com.br/governo/pazuello-e-nomeado-secretario-de-estudos-estrategicos-do-governo/
https://blogs.oglobo.globo.com/malu-gaspar/post/alto-comando-do-exercito-se-reune-para-tratar-da-crise-com-bolsonaro-e-pazuello.html
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2021/06/na-cpi-da-covid-nise-yamaguchi-acerta-sobre-protozoarios-e-virus-e-cita-informacoes-falsas-sobre-lockdown-e-mortalidade.shtml
https://oglobo.globo.com/brasil/nao-acreditem-nela-vacina-salva-diz-presidente-da-cpi-ao-criticar-depoimento-de-medica-que-defende-tratamento-precoce-1-25042985
https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/06/01/na-cpi-senador-medico-questiona-nise-yamaguchi-sobre-virus-e-comenta-nao-estudou-doutora.ghtml
https://oglobo.globo.com/brasil/comandante-da-pm-de-pernambuco-exonerado-apos-acao-violenta-de-agentes-em-protestos-contra-bolsonaro-25043906


O relator do processo contra a deputada Flordelis (PSD-RJ) no Conselho de Ética da
Câmara, deputado Alexandre Leite (DEM-SP), recomendou em seu parecer que ela
perca seu mandato. Para ele, os indícios são suficientes para caracterizar a quebra de
decoro parlamentar, destacou a Agência Brasil.

A agropecuária brasileira encerrou o primeiro trimestre com crescimento acima dos
5%, tanto na comparação com o quarto trimestre de 2020 quanto com o primeiro
trimestre do ano passado. Os números estão no relatório do PIB, divulgado ontem. Na
relação entre os primeiros três meses deste ano e os três últimos do ano passado, o setor
registrou uma expansão de 5,7%. De acordo com o Instituto, o desempenho foi puxado pela
melhora da produtividade em alguns produtos, principalmente a soja. Na relação entre o
primeiro trimestre deste ano e o mesmo período no ano passado, a agropecuária cresceu
5,2%, publicou a Globo Rural.

Países que combateram a pandemia com vigor e concederam incentivos fiscais
significativos ocupam as primeiras posições do ranking do PIB do primeiro trimestre do ano
de 50 países divulgado, pela Austin Rating, avaliou o economista-chefe da agência de
classificação de risco, Alex Agostini. O Brasil perdeu sete posições no ranking entre o
último trimestre do ano passado e o primeiro deste ano, caindo para o 19.º lugar,
destacou o Estadão.

Mas a alta de 1,2% do PIB no primeiro trimestre, considerada mais forte do que o
previsto pela maior parte dos economistas, provocou revisões para cima das
estimativas para este ano. O Bank of America melhorou de 3,4% para 5,2% a expansão
da economia do País, a MB Associados, de 3,2% para 4,1%, e o banco ModalMais, de 4,1%
para 4,6%, revelou o blog de Miriam Leitão no O Globo.

Embalada pela divulgação do PIB, a Bolsa brasileira encerrou em alta de 1,63%, aos
128.267,05 pontos ontem, batendo, pela terceira vez consecutiva, um novo recorde
histórico de fechamento. No câmbio, o dólar recuou 1,51%, a R$ 5,1460, menor valor
desde 21 de dezembro, contextualizou o Estadão.

A Câmara dos Deputados aprovou projeto de lei que abre crédito suplementar de R$
19,8 bilhões a pedido do executivo, dentre os quais R$ 3,5 bilhões em recursos para
subvenção ao crédito rural. O texto segue para votação no Senado junto com os vetos
presidenciais derrubados pelo plenário – entre eles pontos da proposta que cria os Fundos
de Investimento nas Cadeias Produtivas Agroindustriais e projeto de lei de pagamentos por
serviços ambientais, explica a Globo Rural.

O Plano Safra 2021/22, que terá vigência a partir de 1º de julho, será “mais verde”,
segundo a ministra da Agricultura, Tereza Cristina. De acordo com ela, haverá algumas

https://agenciabrasil.ebc.com.br/politica/noticia/2021-06/flordelis-relator-no-conselho-de-etica-recomenda-cassacao-do-mandato
https://revistagloborural.globo.com/Noticias/Economia/noticia/2021/06/agropecuaria-cresce-mais-de-5-no-primeiro-trimestre-de-2021.html
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,brasil-cai-para-19-lugar-em-ranking-pib-paises-que-combateram-pandemia-com-vigor-estao-no-topo,70003733709
https://blogs.oglobo.globo.com/miriam-leitao/post/com-pib-mais-forte-mercado-revisa-para-cima-projecoes-do-ano.html?utm_source=meio&utm_medium=email
https://economia.estadao.com.br/noticias/geral,cotacao-dolar-bolsa-de-valores-01-06-2021,70003733680
https://revistagloborural.globo.com/Noticias/Economia/noticia/2021/06/camara-aprova-recomposicao-de-valores-do-plano-safra.html


diferenciações aos produtores que adotam boas práticas daqueles que não as praticam,
destacou o Canal Rural.

O Sistema CNA/Senar, a Organização das Cooperativas Brasileiras e as entidades do
Instituto Pensar Agro começaram, ontem, as ações do programa Agro Fraterno com a
primeira doação de cestas de alimentos a famílias carentes dos municípios goianos de
Luziânia, Cristalina, Cidade Ocidental, Novo Gama e Santo Antônio do Descoberto. Também
foi lançado o site do programa, onde produtores, entidades e empresas poderão fazer os
registros das doações.

Covid-19

O Brasil registrou 2.346 mortes
por Covid-19 ontem, totalizando
465.312 óbitos desde o início da
pandemia. Com isso, a média
móvel de mortes nos últimos 7
dias chegou a 1.870, no quinto
aumento seguido. Cinco Estados
aparecem com tendência de alta
nas mortes: MS, RR, PB, MA, PE.
São, ainda, 16.625.572 casos de
coronavírus, de acordo com o G1.

A primeira dose da vacina contra
o coronavírus foi aplicada em

46.224.872 pessoas, o que corresponde a 21,38% da população do País. Já a segunda
dose foi aplicada em 22.374.235 pessoas, o que equivale a 10,57% da população.

A OMS aprovou o uso emergencial da CoronaVac, vacina contra a Covid-19
desenvolvida pela farmacêutica chinesa Sinovac, produzida no Brasil pelo Instituto
Butantan, informou a Agência Brasil. A Organização Mundial da Saúde informou que a
vacina preveniu a doença sintomática em 51% dos vacinados e os casos graves e
hospitalização por Covid-19 em 100% da população estudada.

A Fiocruz assinou o contrato de transferência de tecnologia da vacina contra a
Covid-19 desenvolvida pela universidade inglesa de Oxford e pela empresa
anglo-sueca AstraZeneca. A cerimônia ocorreu na sede do Ministério da Saúde, em
Brasília, explicou a Agência Brasil.

https://www.canalrural.com.br/noticias/plano-safra-2021-22-sera-mais-verde-diz-tereza-cristina/
https://agenciabrasil.ebc.com.br/radioagencia-nacional/saude/audio/2021-06/organizacao-mundial-da-saude-aprova-uso-emergencial-da-coronavac
https://agenciabrasil.ebc.com.br/radioagencia-nacional/saude/audio/2021-06/fiocruz-assina-contrato-para-transferencia-de-tecnologia-da-vacina


O sexto lote da vacina contra Covid-19 da Pfizer/BioNTech chegou ao Brasil ontem,
em voo que pousou em Campinas (SP). A remessa trouxe mais 936 mil doses do
imunizante, explicou o G1. Para esta semana, a Pfizer programou três voos que vão
totalizar 2,4 milhões de doses.

https://g1.globo.com/sp/campinas-regiao/noticia/2021/06/01/covid-aviao-com-936-mil-doses-da-vacina-da-pfizer-chega-ao-brasil-e-o-6o-lote-entregue-em-viracopos.ghtml


PESCADO EM ANÁLISE

Aquicultura

Nesta terça-feira (1º), o deputado estadual Itamar Borges assumiu a Secretaria de
Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo. Borges é nascido em Santa Fé
do Sul (SP). Entre as primeiras mudanças realizadas por ele estão alterações importantes
na Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios (APTA) e no Instituto de Pesca (IP),
subordinado à APTA.

A APTA, que tem a missão de coordenar e gerenciar as atividades de ciência e tecnologia
voltadas para o agronegócio, ficará sob a coordenação de Sérgio Tutui, ele próprio
pesquisador científico do IP. Com as mudanças, a pesquisadora científica Cristiane Neiva
assume a Direção Técnica do IP, anteriormente dirigido por Vander Bruno dos Santos.

A primeira reunião do dia de Borges contou com a participação de representantes de
entidades do setor, que fazem parte do Fórum Paulista do Agronegócio. Na abertura, Itamar
Borges reafirmou que pretende continuar com sua filosofia de trabalho baseada no diálogo,
buscando formar consensos. Para o secretário, exigências colocadas na legislação de



última hora só servem para prejudicar a atividade e estimular o confronto. Seguir o que a
legislação determina é fundamental; no entanto, uma escuta cuidadosa ao setor contribui
para uma jurisprudência mais robusta.

A Associação Norte Rio-Grandense de Criadores de Camarão (ANCC) enviou à
governadora do Estado, Fátima Bezerra, uma carta aberta pedindo que repense a
decisão de não aceitar a realização da Copa América em Natal, na Arena de Dunas.
Para a ANCC, “o evento esportivo será de grande importância para a manutenção de
empregos em diversos setores, inclusive para produção de camarão, onde o Estado é
referência para o Brasil.”

“Não há produção de camarão no RN sem vendas, sem restaurantes e bares abertos e sem
consumidores protegidos por rígidos protocolos de segurança sanitária. A Copa América
traria benefícios para o nosso Estado uma divulgação natural do nosso potencial turístico e,
também da nossa culinária onde o camarão continua como forte característica. Diante das
garantias de que os jogos acontecerão sob forte proteção para atletas, comissão técnica,
imprensa, sem a presença de público, acreditamos que a Copa América não traria nenhuma
dificuldade sanitária para o RN, somente benefícios em um setor de grande importância
para a nossa economia e que tem enfrentado muitos problemas nos últimos meses”,
destacou a associação. Como já antecipamos acima, porém, o governo já definiu quatro
sedes (Distrito Federal, Goiás, Mato Grosso e Rio de Janeiro), sem incluir o RN entre elas.

Nesta quarta-feira (2), a partir das 20h, será
transmitido ao vivo pelo canal de Youtube do
Centro de Ciências Agrárias (CCA) da
Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC),
o CCA Conecta Egressos, dedicado ao curso de
Engenharia de Aquicultura. O evento contará com
a participação de dois egressos formados no
CCA/UFSC e que hoje são docentes do curso de
Engenharia de Pesca da Udesc: Giovanni Lemos
de Mello, graduado na primeira turma de
Engenharia de Aquicultura e que também concluiu
o mestrado (2007) e doutorado (2014) pelo
Programa de Pós-Graduação em Aquicultura da
UFSC e Fábio de Farias Neves, engenheiro e
mestre em Aquicultura pelo CCA/UFSC e doutor em Engenharia Ambiental. Atualmente é
professor associado da Udesc, onde coordena o Laboratório de Cultivo e Biotecnologia de
Algas e é líder do Grupo de Pesquisa em Ficologia Aplicada.

https://www.youtube.com/watch?v=Cya3XO3978s
https://www.youtube.com/watch?v=Cya3XO3978s
https://www.youtube.com/watch?v=Cya3XO3978s


O evento também terá a participação do professor Luis Alejandro Vinatea Arana, docente
titular do Departamento de Aquicultura e pesquisador do Laboratório de Camarões
Marinhos.

O bem-estar dos peixes é tema de um artigo divulgado pelo GAA. O estudo, adaptado
e resumido da publicação original de Pedrazzani e outros autores de 2020, “Protocolo
de Avaliação de Bem-Estar On-Farm de Tilápia para Sistemas de Produção
Semi-intensivos”, analisa o desenvolvimento e teste de um protocolo de avaliação do
bem-estar da tilápia na fazenda. O estudo incluiu duas etapas principais: a preparação de
um protocolo de bem-estar da tilápia e seu teste de viabilidade de campo.

O principal objetivo do estudo foi desenvolver um protocolo de avaliação do bem-estar da
tilápia e testar seu poder de discriminação para priorizar pontos críticos de bem-estar, bem
como mostrar as diferenças entre as situações da vida real. Conforme o estudo, o ambiente
externo também influencia o bem-estar dos peixes e as pisciculturas em condições de baixo
padrão geralmente correm maior risco de não atender às necessidades básicas de
bem-estar de seus peixes cultivados. Isso pode ser pior para espécies como a tilápia,
geralmente percebidas como sendo, como são, muito robustas.

Alguns pontos críticos de bem-estar foram comuns em todas as fazendas de tilápia em
nosso estudo e incluíram baixos níveis de oxigênio dissolvido, longa exposição dos peixes
ao ar durante o manuseio, aglomeração e outros aspectos.

Pesca

A AIPCE-CEP (Associação Europeia de Processadores e Distribuidores de Pescado)
divulgou uma análise sobre como a pandemia e a consequente conscientização sobre
a necessidade de um maior cuidado com o meio ambiente afetaram os hábitos de
consumo e a indústria de pescado. Segundo a entidade, existem boas perspectivas para
o setor com base no aumento do consumo. Conforme a Europa-Azul, a Covid-19 prejudicou
a indústria de peixe fresco, principalmente devido aos problemas relacionados à logística, e
embora a pandemia tenha afetado a cadeia de abastecimento, o consumo de peixe continua
a aumentar. Nos Estados-Membros da UE, as compras de produtos do mar continuam a
aumentar e, de acordo com as últimas análises da AIPCE-CEP, a procura de peixes
brancos, como o bacalhau, continua a crescer.

Já os pequenos pelágicos parecem estar entre os peixes mais procurados. Cavala, arenque,
anchovas e pequenos pelágicos em geral tornaram-se mais populares. Segundo a entidade,
essa tendência contribui para reduzir os danos causados   pelas mudanças climáticas.

https://www.aquaculturealliance.org/advocate/tilapia-welfare-assessment-protocol-for-semi-intensive-farms-in-brazil/?utm_campaign=The%20Advocate&utm_content=168216622&utm_medium=social&utm_source=linkedin&hss_channel=lcp-747529
https://europa-azul.es/buenas-perspectivas-para-la-industria-pesquera-en-base-al-aumento-de-los-niveles-de-consumo/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=buenas-perspectivas-para-la-industria-pesquera-en-base-al-aumento-de-los-niveles-de-consumo


Pequenos estoques de peixes pelágicos manejados adequadamente podem desempenhar
um papel importante na redução da pegada de carbono da humanidade.

Espera-se que o norte do mundo retorne aos padrões de consumo anteriores, então
arenque, cavala e sardinha terão maior demanda. Isso pode ser uma boa notícia para as
fábricas de processamento de pescado na Europa, onde cada vez mais máquinas de alta
tecnologia estão sendo usadas para processar grandes quantidades de peixes pequenos.

Créditos da imagem: Divulgação

A Universidade de Mogi das Cruzes (UMC) vai realizar uma ação ambiental em
comemoração ao Dia Mundial do Meio Ambiente (4/6). Representantes do Laboratório de
Genética de Organismos Aquáticos e Aquicultura (Lagoaa), do Núcleo Integrado de
Biotecnologia da UMC, em parceria com a Sabesp, vão efetuar a soltura de quatro
espécies nativas do rio Tietê.

Segundo o Diário de Mogi, o repovoamento acontece no próprio Tietê, na barragem Ponte
Nova, no Rio Piratininga e no Rio Taiaçupeba. Ao todo vão ser soltos 11.500 peixes. O
trabalho de soltura de peixes é realizado pelo laboratório desde 2003 e serve para a
preservação e manutenção das espécies da bacia do Alto Tietê. Nesta ação serão soltos os
peixes curimbatás de lagoa, os lambaris do rabo vermelho, as tabaranas e os acarás.

O Diário do Nordeste destaca a posição de Túlio Muniz, Professor da Faced/UFC, que
embora reconheça a atuação do Governo do Ceará no combate “com

https://odiariodemogi.net.br/cidades/umc-solta-peixes-no-tiet%C3%AA-para-lembrar-dia-do-meio-ambiente-1.16004
https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/opiniao/colaboradores/amp/covid-e-pesca-da-lagosta-nem-tudo-que-reluz-e-ouro-1.3092730


responsabilidade” à Covid-19, crítica a pesca da lagosta em 2021 e falta de segurança
aos pescadores. “Seria interessante, neste retorno à pesca , que as autoridades
adotassem estratégias de imunização dos pescadores e pescadoras. Não só para assegurar
a manutenção da produção mas, sobretudo, para garantir a segurança e a vida dessas
pessoas”, falou o professor.

Ele destaca que no Estado está o maior número de pescadores artesanais, que somavam,
em 2020, mais de 8.300 cadastrados no Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa).  “Atividade gregária, a pesca da lagosta reúne um número expressivo de
trabalhadores em uma mesma embarcação durante dias ou horas seguidos. Gera também
aglomeração nos momentos de embarque e desembarque, e, não raro, nas chegadas nas
praias, quando a captura é expressiva e muitas pessoas se reúnem para comprar lagosta
fresca. O cenário é ideal para propagação do coronavírus”.

Indústria

Créditos da imagem: Pixabay

A primeira produção de salmão geneticamente modificado finalmente começou na
semana passada em uma fazenda em Indiana (EUA), depois que o primeiro cliente
atrasou a compra por algumas semanas devido à pandemia. O AquAdvantage Salmon
desenvolvido pela empresa AquaBounty Technologies Inc obteve a aprovação do Food and
Drug Administration (FDA) em 2015, tornando-se o primeiro animal geneticamente
modificado aprovado para consumo humano até que os reguladores federais aprovaram um
porco geneticamente modificado para alimentos e produtos médicos em dezembro. As
informações são do Agrolink.

Nas próximas semanas, várias toneladas de salmão AquAdvantage serão enviadas a
restaurantes e lojas de alimentos no meio-oeste e na costa leste dos Estados Unidos, onde

https://www.agrolink.com.br/noticias/1--animal-ogm-chega-a-mesa-nos-eua_451003.html


a rotulagem sobre transgênicos não é necessária, disse a CEO, Sylvia Wulf. Até agora, seu
único cliente é Samuels and Son Seafood, um distribuidor de frutos do mar com sede na
Filadélfia. A AquaBounty desenvolveu e está produzindo uma espécie de salmão do
Atlântico de crescimento mais rápido em uma fazenda de aquicultura em Albany, Indiana.
Os peixes são geneticamente modificados para crescer duas vezes mais rápido e com mais
eficiência do que o salmão criado em gaiolas do mar, atingindo um tamanho de mercado de
3,6 a 5,4 quilos em 18 meses, em vez de 36.

O novo status sanitário alcançado pelo Paraná na quinta-feira (27/05), de área livre de
febre aftosa sem vacinação, deve representar um salto ainda maior na cadeia de
carne do Estado. Conforme a Avicultura Industrial, de olho na abertura de mercados que
deve vir na esteira da chancela da Organização Mundial de Saúde Animal (OIE), frigoríficos
instalados no Paraná começam, desde já, a tirar investimentos bilionários do papel.

Com impacto maior nas indústrias bovina e suína, cujos rebanhos são diretamente
prejudicados pela marca da doença, a erradicação da aftosa também deve influenciar o
setor leiteiro, a piscicultura e a avicultura paranaense, que hoje é responsável por um
terço da produção e 40,9% da exportação brasileira. Cadeias como a de suínos, por
exemplo, visualizam até dobrar a exportação nos próximos anos, tomando, finalmente, a
liderança da produção nacional.

Somadas, as carnes de frango, porco e boi do Paraná totalizaram quase 6 milhões de
toneladas em 2020, representando 22,3% da produção nacional. De acordo com a
Secretaria de Estado da Agricultura e do Abastecimento, mesmo com essa escala, 65% do
mercado internacional ainda não compra as carnes suína e bovina paranaense por causa do
status sanitário vigente até então. Esse cálculo inclui aqueles países que pagam melhor
pelo produto, como Japão, Coreia do Sul, Chile, México e membros da União Europeia.

https://www.aviculturaindustrial.com.br/imprensa/com-fim-da-vacinacao-industrias-de-carne-planejam-investimentos-bilionarios-no/20210601-090352-F416


Créditos da imagem: Divulgação

No Peru, embora a quarentena do coronavírus os tenha atingido fortemente,
empresários se tornaram os primeiros no mundo a fazer máscaras com técnicas
antigas e naturais. São os cônjuges Efraín Alva e Keyla Polo, criadores de máscaras de
couro de peixe que, apesar das restrições do ano passado, passaram de produzi-las em sua
casa-oficina em Villa María del Triunfo à exportação para o México.

Como conta o Andina. PE, o couro de peixe peruano é uma das 39 empresas promovidas
pela Incubagraria da Universidade Nacional Agrária La Molina - UNALM que já validaram
modelos de negócios. As máscaras são confeccionadas manualmente com pele de
periquito, corvina, pirarucu ou tilápia que são curtidas com tara, livre de cromo e produtos
químicos; em seguida, eles pintam com insumos como milho roxo, achiote, açafrão ou
cochonilha. Mesmo agora, eles adicionaram cangurus e álcool a seus produtos.

É um produto reutilizável que atende a norma técnica do Ministério da Saúde; é até 9 vezes
mais resistente que o couro comum; Possui filtro lavável com algodão orgânico e camadas
de notex para melhor proteção; também é desinfetado com álcool.

Varejo
A reinauguração do Super Muffato da Madre em Londrina, no Paraná, contou com o
sistema de Payface, pioneiro no Paraná e na cidade: agora, as compras podem ser
pagas usando, apenas, o próprio rosto. Inicialmente disponível na loja da Madre, o
dispositivo já está implementado em todos os caixas. As informações são da Superhiper.

https://andina.pe/agencia/noticia-covid19-emprendedores-peruanos-exportan-mascarillas-fabricadas-piel-pescado-847479.aspx
https://www.superhiper.com.br/pagamento-por-reconhecimento-facial-em-londrina/?utm_campaign=aumenta_intencao_da_industria_em_lancar_produtos&utm_medium=email&utm_source=RD+Station


“Ir ao supermercado sem levar nada; nem bolsa, ou carteira, não é mais coisa do futuro.
Somos reconhecidos por um DNA tecnológico e inovador e temos a satisfação de
apresentar mais este novo serviço para o londrinense”, comenta Fabio Donadon, gerente de
tecnologia do grupo.

Outra novidade é a tecnologia Tela Omnichannel: o cliente tem acesso a uma vitrine virtual
com mais de 2 mil produtos de eletrodomésticos, eletrônicos, canais de atendimento, dentre
vários outros serviços. O consumidor pode estar presencialmente na loja e efetuar compras
online no painel, aproveitando as ofertas exclusivas do canal digital, com a opção de,
posteriormente, retirar o produto no local ou recebê-lo em casa.

O Via Atacadista inaugurou, na quinta-feira 27, a sua primeira loja na cidade de Bento
Gonçalves. O primeiro Via Atacadista do Rio Grande do Sul foi  aberto na Cidade Alta.
Conforme o portal da Abad, o atacado oferece mais de 10 mil itens nos mais diversos
setores. São cinco mil metros quadrados de área de compra e 18 mil metros de área
construída, além de 160 vagas de estacionamento e complexo de lojas anexo à estrutura. O
investimento de R$ 18 milhões vai gerar 350 empregos, sendo 150 empregos diretos e 200
indiretos. São 5.000m² de loja e complexo de lojas anexo à estrutura.

Food Service
Uma reportagem do Tribuna Online conta que, como o último mapa de risco para
Covid-19 divulgado pelo governo do Espírito Santo recolocou os municípios da
Grande Vitória na categoria de risco alto, os bares voltam a ficar proibidos de abrir e
empresários do setor já relatam que estão tendo de demitir quem eles haviam
acabado de recontratar.

É o caso de Tiago Pedro de Freitas, dono do La Salsa e da Salsa Pizzaria, ambos na Praia
do Canto, em Vitória. Ele conta que, com a reabertura, havia contratado 10 pessoas, sendo
quatro em um estabelecimento e seis em outro. Agora, terá de dispensar todas. Já Adriana
Bilac, dona do Bilac Bar e Restaurante, na Praia do Canto, conta que também recontratou
funcionários e agora não sabe o que vai fazer.

Em Rondonópolis (MT), a 218 km de Cuiabá, um grupo de empresários donos de
bares e restaurantes fizeram um protesto pedindo a flexibilização de horários de
funcionamento. Conforme o G1, os manifestantes se reuniram em frente à prefeitura com
faixas e cartazes. Os integrantes da Associação de Bares e Restaurantes, Sindicato dos
Bares, Associação de Músicos e motoboys pediam também a liberação para funcionar nos
domingos e feriados, além de mais fiscalização em locais com aglomerações.

https://distribuicao.abad.com.br/negocios/via-atacadista-abre-loja-no-rs/
https://tribunaonline.com.br/donos-de-bares-demitem-funcionarios-que-foram-recontratados
https://g1.globo.com/google/amp/mt/mato-grosso/noticia/2021/06/01/donos-de-bares-e-restaurantes-fazem-protesto-pedindo-flexibilizacao-de-horarios-em-rondonopolis-mt.ghtml


Pelo último decreto municipal, bares e restaurantes devem fechar às 20h, mas as
entregas podem ser feitas até 0h. Nos domingos, os restaurantes podem funcionar
até às 14h. Esses estabelecimentos devem respeitar o limite de público que é de trinta por
cento da capacidade do local.


